

Chefanlagenfahrer, Träger des Lenin-Ordens W. Beloussow, seinen persönlichen Plan bereits erfüllt. Die Erfahrungen des Bestarbeiters waren verallgemeinerungswürdig. Deshalb beschloß das Parteikomitee der Abteilung Nr. 3, ihn in einer Arbeiterversammlung berichten zu lassen. Im Ergebnis dieser Maßnahme fahren alle Mitglieder der Brigade die Anlagen nach optimalem Regime. Durch Steigerung der Arbeitsproduktivität wird die Brigade zusätzlich Erzeugnisse im Wert von 70000 Rubel herstellen. Die Initiative der Brigade wurde von allen anderen Kollektiven der Schicht aufgegriffen. Die Abteilung wird zusätzlich 300 Tonnen Farben für insgesamt 200 000 Rubel produzieren.

Es genügt aber nicht, den Gegenplan anzunehmen. Die Arbeit muß so organisiert werden, daß er auch unbedingt erfüllt wird. Jede Initiative wird in Schulen der fortgeschrittensten Erfahrungen und in Schulen der kommunistischen Arbeit studiert. Es wurde außerdem beschlossen, auf alle Spezialisten Einfluß zu nehmen, damit sie sich persönlich-schöpferische Pläne erarbeiten. 1974 unterstützte das Parteikomitee den Vorschlag, einen Bereich Perspektiventwicklung zu bilden. Vorweg sei darauf hingewiesen, daß der Stellenplan für Administrations- und Leitungskader nicht erweitert wurde. Es handelte sich um die Organisation eines Bereichs, der sich mit der technischen Politik, den Entwicklungsperspektiven der Vereinigung, mit der Überleitung der Errungenschaften von Wissenschaft und Technik und der besten Erfahrungen in die Produktion beschäftigt. In den Bereich Entwicklung wurden die technologische Abteilung, die Abteilungen des Chefmechanikers, des Chefenergetikers, die Abteilung Kontroll- und Meßgeräte sowie Auto-

omatisierung eingegliedert. Die Leitung übernahm der Chefingenieur. Der Bereich Entwicklung, der sich mit aktuellen Problemen der Vervollkommnung der Produktion, mit der Überleitung der Errungen-

Persönlich-schöpferische Pläne der Intelligenz

Der Bereich Perspektiventwicklung leistete zum Beispiel in der Abteilung Karbamidharze eine große Forschungsarbeit, die Bestandteil der persönlich-schöpferischen Pläne des ingenieur-technischen Personals dieser Abteilung ist. Allein durch die Realisierung der wertvollsten Vorschläge der Spezialisten, durch Rekonstruktion und Modernisierung der Ausrüstungen ging hier die Zahl der Beschäftigten in den letzten Jahren auf ein Drittel zurück. Heute haben 95 Prozent der Erzeugnisse das staatliche Gütezeichen. Die Verwirklichung der Maßnahmen, die vom Bereich Perspektiventwicklung erarbeitet wurden, wird es im zweiten Jahr des Planjahrfünfts ermöglichen, die Gesamtproduktion um Millionen von Rubel zu steigern. Die Parteiorganisationen der Abteilungen, Abschnitte und Bereiche erblicken im Wettbewerb der Ingenieure und Techniker auf der Grundlage der persönlich-schöpferischen Pläne große potentielle Möglichkeiten für die umfassende Durchsetzung der fortgeschrittenen Arbeitserfahrungen. In diesem Planjahrfünft stehen die Werk tätigen der Vereinigung vor großen Aufgaben, die die Verbesserung der Qualität der Erzeugnisse sowie die Verbesserung der Arbeitsorganisation zum Ziel haben. Nach dem Beispiel der Betriebe von Lwow wurden innerbetriebliche Standards für die Erzeugnisherstellung erarbeitet, Maßnahmen zur Vervollkommnung und weiteren Entwicklung des sozialistischen Wettbewerbs

schäften des wissenschaftlich technischen Fortschritts in die Produktion beschäftigt, wurd zu jener besonderen Brücke die die Verbindung zwischen der Betriebspraxis und der Wissenschaft herstellt.

werden präzisiert. Somit wurde eine bedeutende Vorbereitungsarbeit geleistet, die notwendig ist, um in allen Bereichen und Ebenen die Verbesserung der Qualität erfolgreich zu sichern.

Alle Kollektive, auch der kooperierenden Abteilungen und Bereiche, stehen im Wettbewerb um hohe Qualität der Erzeugnisse, der unter der Losung „Dem Planjahrfünft der Qualität - die Garantie der Arbeiter“ läuft.

Wenn wir von den Voraussetzungen sprechen, die die erfolgreiche Erfüllung des Gegenplanes gewährleisten, so muß man auch auf die Frage des Kampfes um die Festigung der Arbeitsdisziplin eingehen. Ein Anlagenfahrer bringt in einer Stunde durchschnittlich* eine Produktion im Wert von 30 Rubel. Es fällt nicht schwer auszurechnen, wie teuer Arbeitsbummelei oder Stillstandszeiten zu stehen kommen. Die Parteiorganisation hat eine umfangreiche politisch-ideologische Erziehungsarbeit geleistet, um Verletzungen der Arbeitsdisziplin zu beseitigen, und dabei bedeutende Erfolge erzielt. Die Vereinigung trägt schon seit mehreren Jahren die Titel „Kollektiv der kommunistischen Arbeit“ und „Kollektiv der hohen Produktionskultur“. Diese Titel sind sehr verpflichtend.

Das Kollektiv der Vereinigung hat einen anspruchsvollen Gegenplan angenommen. Ihn zu erfüllen ist die wichtigste Aufgabe jedes Kommunisten, jedes Werk tätigen.

(Gekürzt aus „Partinaja Shisn“, Moskau)